

T o d e s f ä l l e: Wir betrauern den Tod unserer Mitglieder
 DI Bruno Hofer, Professor, Linz; Univ.-Prof.Dr.Ämilian Kloiber, Linz;
 Altbürgermeister wHR i.R. Dr.Ernst Koref, Linz; Prim. Dr.Kurt Ludwig
 Müller, Linz; Margarete Rader, Lehrerin, Linz; Rosa Sonnberger, Linz;
 Gustav Schwarz, Linz; DI Dr.mont. Wernfried Werneck, Linz; Elisabeth
 Wöhs, Linz.

IN MEMORIAM PROF.DR.ÄMILIAN J. KLOIBER (10.10.1910 - 14.1.1989)

Im Alter von 78 Jahren ist der bekannt Anthropologe Prof.Dr.Ämilian J. Kloiber nach einem Leiden, das er im Vollbesitz seiner geistigen Kräfte zu erdulden hatte, in Linz verschieden. Der am öö. Landesmuseum als Biologe, Anthropologe und Archäologe und an der Universität Graz tätig gewesene Wissenschaftler hat ab den fünfziger Jahren eine umfangreiche Grabungstätigkeit entfaltet. Weit über die Grenzen seiner engeren Heimat hinaus bekannt, wurde Prof. Kloiber als Fachmann in wissenschaftlich besonders interessierenden Fragestellungen konsultiert: So wirkte er, um nur zwei Beispiele zu nennen, an den anthropologischen Untersuchungen über den Komponisten Joseph Haydn und vor einigen Jahren über Oswald von Wolkenstein mit. Zeugnis für seine vielseitigen und fächerübergreifenden wissenschaftlichen Arbeiten legen eine Reihe von Büchern und zahlreiche Berichte und Abhandlungen ab, von denen viele im Jahrbuch des OÖMV erschienen sind. Er zählte von 1953 bis zu seinem Tode zu den Mitgliedern des Vereines und war auch jahrelang im Präsidium tätig. In wie es schien unermüdlicher Schaffenskraft hat Ämilian J. Kloiber bis zum Ausbruch seiner schweren Krankheit gearbeitet. 1985 wurde der Professor mit der Wissenschaftsmedaille der Stadt Linz ausgezeichnet. Seine loyale, hintergründig humorvolle und immer verständnisvolle Umgangsweise mit seinen Mitmenschen wird vielen in Erinnerung bleiben.

Erwin M. Ruprechtsberger